

Fecha: 10-06-2025

Medio: El Trabajo

Supl.: El Trabajo

Tipo: Noticia general

Título: Entregan carta a Boric insistiendo en la necesidad de un Hospital Biprovincial para Aconcagua

Pág.: 7

Cm2: 722,2

VPE: \$ 953.333

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

2.900

8.700

 No Definida

■ Martes 10 de Junio 2025

COMUNIDAD

EL TRABAJO

7

## Entregan carta a Boric insistiendo en la necesidad de un Hospital Biprovincial para Aconcagua

En un hecho que quizás pasó inadvertido, fue el encuentro que sostuvo la actual presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos (UNCO) de San Felipe, **Ruth Delgado Barrera**, con el Presidente de la República **Gabriel Boric Font**, en el cual la dirigente hizo entrega de una carta firmada por todos los máximos dirigentes de las distintas UNCO del Valle del Aconcagua.

El cruce se produjo en el contexto de la visita del mandatario a la comuna de Los Andes por la inauguración del nuevo cuartel de la Policía de Investigaciones (PDI) la semana última.

Pues bien, en la misiva entregada por Delgado, a la cual tuvo acceso **Diario El Trabajo**, indicaba una principal petición, la que tiene que ver con un Hospital Biprovincial para el Valle del Aconcagua, teniendo en cuenta las listas de esperas y el fallecimiento de pacientes aguardando por una intervención.

También, en la carta se resalta el trabajo que se ha ido realizando en torno a la sala de quimioterapia del Hospital San Camilo, la cual presenta un avanzado porcentaje en su obra y que fue por años, una de las principales luchas de la UNCO en Aconcagua.

**Diario El Trabajo** conversó con la máxima dirigente, para conocer detalles de esta petición al Presidente Boric.

- **Presidenta Ruth Delgado de la**

**UNCO, cuéntenos. En la visita de S.E, el Presidente Gabriel Boric Font a Los Andes, entregaron una carta solicitando el Hospital Biprovincial**

- Sí, en representación de las UNCO de las provincias de Aconcagua, tuve el privilegio de entregar esta carta al Presidente de la República para que nos apoye para ir trabajando con el Hospital Biprovincial que tanta falta está haciendo acá en todo el Valle del Aconcagua, tanto en la provincia de Los Andes como la de San Felipe.

- **¿Cómo surge la idea aprovechando la venida del presidente?**

- No, no fue aprovechando la venida del Presidente, fue una invitación que nos hicieron por lo menos a mí, personalmente me la hicieron, y que podía estar reunida con el Presidente y ahí nosotros dijimos 'bueno, aprovechamos la instancia y le enviamos una carta'.

Detalla que la carta fue redactada por todos los presidentes de las UNCO de la provincia de San Felipe para entregársela al Presidente Boric, quien, aseguraron, dijo estar asombrado, señalando 'si acá hay hospitales', a lo que Delgado respondió «'pero Presidente, acá la gente se está muriendo esperando una hora, después de tres meses le llega la hora al paciente y ya está muerto. Aquí necesitamos especialidades, especialistas, todo lo que necesita

un hospital biprovincial implementado completamente'.

«Así es que ahí él dijo que nos iba a apoyar, quedó en gestionar una reunión con la ministra, porque decía que le quedan nueve meses nomás. Vamos a hacer una reunión con la ministra de salud para que quede este proyecto ya firmado por este Presidente», señaló.

Cabe recordar que el Colegio Médico de Aconcagua también ha insistido en la necesidad de contar con un Hospital Biprovincial, tal como lo indicó a nuestro medio el Doctor Luis Foncea,

presidente del gremio en nuestro valle, tiempo atrás.

A continuación, le dejamos la carta entregada por la presidenta de la UNCO San Felipe, Ruth Delgado, al Presidente Boric:

«Estimado presidente:

«Como representantes de las Uniones Comunales de la provincia de San Felipe de Aconcagua, nos es muy grato poder hacer entrega de esta carta para que conozca de primera fuente el trabajo que hemos estado realizando hace más de 20 años en coordinación de las principales organizaciones sociales de nuestras seis comunas. Nuestra Federación de Uniones Comunales agrupa a las UNCO de San Felipe, Llay Llay, Putaendo, Catemu, Santa María y Panquehue, representando a más de 1.500 organizaciones territoriales y comunitarias en

• **La petición fue hecha por la Federación de Uniones Comunales de la Provincia de San Felipe.-**

nuestra zona. Hemos logrado trabajar de manera unida para avanzar en una serie de proyectos que tienen un alto impacto social en las comunas de nuestra querida provincia, y de manera unida con nuestros municipios.

«En la actualidad, estamos viendo los avances de una bandera de lucha que levantamos hace varios años: la sala de quimioterapia del Hospital San Camilo en la comuna de San Felipe. Este es un anhelo importante de la comunidad, puesto que permitirá avanzar sustancialmente en mejorar las condiciones de atención para los pacientes oncológicos no solo de nuestra provincia, sino también de la vecina provincia de Los Andes. Este proyecto ha ido avanzando gracias a los esfuerzos que el Ministerio de Salud ha hecho, especialmente en coordinación con el Servicio de Salud Aconcagua, desde donde se reconoce el trabajo que ha desarrollado nuestra Federación de Uniones Comunales. Desde atrás, también hemos recibido el apoyo de los parlamentarios de nuestra zona. Actualmente, la sala se está construyendo, hemos ido a constatar los avan-



Momento exacto en que el Presidente Boric recibe la carta bajo la atenta mirada de la Presidenta de la UNCO San Felipe, Ruth Delgado Barrera.

ces personalmente junto a nuestras dirigencias y las autoridades locales, y no nos queda más que agradecer los esfuerzos.

«Agradeciendo el espacio y la disposición para escuchar a la comunidad, nos despedimos esperando que esta solicitud pueda llegar a buen puerto, por el bien de nuestra gente. Muchas gracias», se indicó la misiva.

«El día de hoy, nuestra Federación se encuentra en una lucha mucho más grande, en la cual no solo contamos con el respaldo irrestricto de cientos de organizaciones de las provincias de San Felipe y Los Andes, sino que también se han involucrado los distintos actores políticos del territorio: la necesidad de contar con un hospital biprovincial para el Valle de Aconcagua. Necesitamos un proyecto que responda de manera eficiente a las necesidades de salud en toda nuestra zona.

Como se ha señalado en la opinión pública, un hospital biprovincial nos permitiría centralizar especialidades como pediatría, traumatología y urgencias en un solo recinto, optimizando recursos, reduciendo traslados y salvando vidas.

Como Federación, le pedimos que en su mandato se

pueda priorizar esta demanda que representa el sentir de miles de familias aconcagüinas.

«Agradeciendo el espacio y la disposición para escuchar a la comunidad, nos despedimos esperando que esta solicitud pueda llegar a buen puerto, por el bien de nuestra gente. Muchas gracias», se indicó la misiva.

### FEDERACIÓN DE UNIONES COMUNALES DE NUESTRA PROVINCIA

- **Ruth Delgado**, presidenta de la Unión Comunal de San Felipe.

- **Víctor Beltrán**, presidente la Unión Comunal de Llay Llay.

- **René Reyes**, presidente de la Unión Comunal de Putaendo.

- **María Salinas**, presidenta de la Unión Comunal N° 1 de Putaendo.

- **Alexis Morales**, presidente de la Unión Comunal de Catemu.

- **Lea Lazcano**, presidenta de la Unión Comunal de Santa María.

- **Ismael Henríquez**, presidente de la Unión Comunal de Panquehue.